

Carazo:

# "Sólo la mala fe puede ser obstáculo para mi gobierno"

Edgar Espinoza

"Cuando se gobierna bien y en diálogo permanente, sólo la mala fe puede ser obstáculo", dice el virtual presidente electo, licenciado Rodrigo Carazo, como respuesta a una pregunta sobre si teme que los diputados de oposición entorpezcan su labor de gobierno.

Completa su afirmación asegurando que "la Unidad tiene el bloque mayoritario, y la situación es muy distinta de la de otras épocas". A su juicio, en esta oportunidad se requerirá que los diputados de Liberación y dos más de otros sectores políticos se unan para hacer esa oposición cerrada. "Lo veo difícil", manifiesta.

"Creo que la buena fe va a prevalecer para realizar un gobierno en beneficio del país", asevera.

## CAMBIOS

En una declaración aparecida en los periódicos del martes, el presidente Oduber manifestó, entre otras cosas, que hay programas en marcha en todos los campos y que está seguro de que la próxima administración sabrá respetar lo que sirve y cambiar lo que no sirve.

En ese sentido, Carazo reuerda que en su programa de gobierno se establece claramente que "intentamos mejorar las instituciones, obras y proyectos existentes".

"No vamos a cambiar nada por cambiarlo. La idea es estructurar las instituciones de acuerdo con las necesidades de Costa Rica, mejorando lo que se puede mejorar, eliminando bases de ineficiencia y trabajando intensamente para que las cosas funcionen mejor".

## NO MAS PROPAGANDA

Carazo sólo espera a ser declarado presidente electo por el Tribunal Supremo de Elecciones (TSE), para pedir información actualizada a las oficinas públicas sobre sus programas de trabajo, a fin de ajustarlos a los del nuevo gobierno.

Carazo calcula que ese pronunciamiento del TSE se producirá en el lapso de 12 días, aproximadamente.

Ya en su condición de presidente electo, Carazo a-

segura que el programa de asignaciones familiares será mejorado en todos los aspectos. Destacó que principalmente se eliminarán los gastos innecesarios, se aumentarán las pensiones de los ancianos en número y cantidad, y se crearán comités cantonales para que planteen recomendaciones sobre las necesidades más apremiantes de las comunidades.

Además —afirma el futuro mandatario— se intensificará el programa de guarderías infantiles. Insiste en que a las comunidades se les pedirá participación en esta actividad.

Hizo hincapié en que la propaganda de Asignaciones Familiares será eliminada. Está de acuerdo con que el país sea informado sobre la labor del Gobierno; pero en otra forma, sin que se haga propaganda a las actividades de éste.

## NO A LA REELECCION

Carazo está en total desacuerdo con la reelección presidencial. Sostiene que un presidente que trabaje intensamente durante los cuatro años, no tiene por qué aspirar otra vez al cargo. Según su criterio, la entrega total de un mandato a su labor causa tal desgaste que impide trabajar nuevos periodos con la misma eficiencia.

Más que por las zonas libres, Carazo se inclina por las zonas industriales, que se encargará de promover en su gestión administrativa. Admite que para ello se requerirán una legislación especial e instalaciones adecuadas.

Dijo que en la eventualidad de que este gobierno apruebe el actual proyecto, él se encargará de complementarlo con las nuevas ideas de su programa. Advirtió que antes será necesario explorar las posibilidades de realizar eso, a fin de que se puedan resolver los problemas más apremiantes de desempleo.

En relación con el proyecto tendiente a crear el Sector de Economía Laboral (SEL) y a reformar el auxilio de cesantía, el presidente electo dijo estar en la mejor disposición de estudiar a fondo todas las ideas, a fin de encontrar una solución este año.

Indicó que en ese sentido tomará en cuenta al Estado, a los trabajadores y a los patronos. Aclaró que no se quiere causar perjuicios ni a la economía ni a los trabajadores.

## CAMBIO SIN VIOLENCIA

Carazo analiza su triunfo. Considera que "esta es la primera vez en Costa Rica que una generación produce el cambio sin la violencia".

"La madurez política y cívica del pueblo dio una salida institucional a algo que muchos no creían que la tuviera por esa vía", subrayó.

A juicio del presidente electo, el cuadro político ha cambiado en Costa Rica con el advenimiento y triunfo de la Unidad, partido en el que caben tanto calderonistas como ex liberacionistas.

"Hace diez años me salí de un partido y empecé a gestar un movimiento distinto de los dos tradicionales que existían. Hoy va tenemos ese movimiento triunfante en las elecciones, hasta el punto de que el que existía hace una década y que era opositor a Liberación Nacional, ha desa-

parecido en esta elección.

"Se ha formado un movimiento de unidad distinto, con una mentalidad social-cristiana definida, que satisfizo las aspiraciones de la mayoría de los costarricenses y que obtuvo una votación que polarizó las fuerzas y sentó las bases de un equilibrio político en un clima democrático".

## ENTERRADO EL DIVISIONISMO

Después de estas elecciones, algunos sectores dicen que la Unidad es Carazo, y que sin éste, ella no sería lo mismo.

Carazo responde que un partido político es una ideología y una organización. "Estoy seguro de que hay gente capaz de convertirse en líder ahora, cuando yo sea presidente, y de que la Unidad es un grupo de acción política con un futuro garantizado".

Estima que los diez años de lucha han sido suficientes para que el entusiasmo de los costarricenses diera como resultado un triunfo electoral de cambio básico. "Hasta el liberacionista está contento con



"Solo la mala fe puede ser obstáculo para mi gobierno". (Sánchez).

nuestro triunfo; solo los de la argolla, claro que no", agrega.

"Todo esto se logró porque la gente depositó su confianza en un movimiento político nuevo, y porque se entusiasmó con una campaña política que no tomó en cuenta al adversario", expresa. "No insultamos ni calumniamos, y el pueblo le gustó eso".

Asevera: "Muchos dirigentes de la oposición, importantes en los años recientes, desaparecieron en el proceso electoral y surgió la confianza de las nuevas generaciones".

## COMUNISMO NO AVANZO

Carazo cree que la juventud "votó en una inmensa mayoría por nosotros".

Sostiene que Liberación Nacional hubiera perdido con cualquier candidato. "Los costarricenses votaron pensando en el país, y eso permitió el cambio".

En cuanto a la participación de los comunistas durante la pasada justa electoral, Carazo no ve ningún avance de ese sector.

Reitera que es contrario a la convocatoria a una constituyente para reformar nuestra carta magna. Recuerda que la Constitución actual plantea la posibilidad de recurrir a las reformas parciales.

## GIRAS INTERNAS

Carazo, como mandatario, recorrerá comunidades en todo el país, pero advierte que sus giras serán muy diferentes de las que ha practicado el presidente Oduber.

"Serán giras de trabajo, de diálogo con las comunidades, sin discursos y sin festejos", explica.

"Quiero escuchar los puntos de vista de las comunidades y dar el punto de vista del Gobierno; no serán visitas protocolarias, iré a trabajar".

Manifiesta que esas visitas son fundamentales para él, que ha visitado "repetida y machaconamente todo el país" y está "obligado a visitar todos los pueblos".

Carazo dice que no descansará en estos días. Po-

siblemente lo haga después, durante los fines de semana; pero anuncia que una vez que asuma la primera magistratura será "un presidente de tiempo completo".

Reitera que ninguno de sus hijos ocupará cargos en el Gobierno. Al preguntársele si fue felicitado por Monge o por Oduber, Carazo contesta que no le interesan las felicitaciones ahora. "Me las quiero ganar cuando les rinda cuentas a los costarricenses en mayo de 1982".

Asegura que su relación con la prensa será abierta. Cuando asuma el poder, recibirá a los periodistas todos los días en su despacho, a una hora de la mañana que se fijará posteriormente.

Destacó también que como presidente electo no saldrá del país. "Hay mucho que hacer en Costa Rica", subraya.

## DINERO DE VESCO

En relación con los compromisos financieros que el Estado costarricense pudiera tener con Robert L. Vesco, Carazo advirtió ayer que "de alguna manera hay que pagarle a Vesco lo que se le deba, con tal que se vaya".

Apuntó que "el dinero no cuenta frente a la dignidad". Añadió: "Eso no es obstáculo para la salud de Costa Rica".

Sobre una declaración del financiero en el sentido de que no teme que lo echen porque Costa Rica es un país de leyes, Carazo comentó que un grupo de abogados estudia actualmente la forma de que se vaya sin necesidad de quebrantar el régimen jurídico.

Carazo aprovecha la mañana para recibir a los partidarios que desean saludarlo. Calcula que del domingo en la noche hasta ayer ha saludado a unas 10 mil personas. Ayer, numerosas simpatizantes hacían antesala para estrechar la mano del nuevo presidente.

Anunció el futuro gabinete que a fines de este mes escogerá su gabinete, y entre marzo y abril, a quienes ocuparán cargos en las instituciones.



Carazo se ríe de un chiste. (Sánchez).



Por primera vez desde que se supo del triunfo, Carazo (derecha) y el Dr. Fernando Trejos E., ex candidato de Unificación, se saludan. (Sánchez).